

MESSAGE DE SŒUR RAFFAELLA PETRINI, SECRÉTAIRE GÉNÉRALE DU
GOUVERNORAT DE L'ÉTAT DE LA CITÉ DU VATICAN, À L'OCCASION DE
LA PRÉSENTATION DU TIMBRE COMMÉMORATIF DU 200ÈME
ANNIVERSAIRE DE L'INSTITUT PONTIFICAL SANT'APOLLINARE, LUNDI
4 NOVEMBRE 2024, ROME.

J'adresse mes salutations les plus chaleureuses à vous tous qui êtes réunis pour célébrer le bicentenaire de la fondation de l'Institut pontifical. Je salue en particulier le Cardinal Pietro Parolin, Secrétaire d'État, Monseigneur Baldassarre Reina, Vicaire général de Sa Sainteté pour le diocèse de Rome, et Michele Di Tolve, Evêque auxiliaire responsable de l'école, qui célébreront tout à l'heure l'Eucharistie.

J'adresse également mes salutations au Conseil d'administration de l'Institut, en premier lieu à don Andrea Cola, Président, à la Professeure Maria Urso, Rectrice, et à don Lorenzo Colombo, Conseiller et Assistant spirituel. Je salue également Anna Paola Sabatini, Directrice générale du Bureau scolaire régional du Latium.

Malgré la solennité de la cérémonie, je voudrais dire qu'il s'agit en quelque sorte d'une fête de famille. L'Institut est en effet né du zèle des Papes pour l'éducation et la formation. Au cours de ces deux cents ans de vie, il a porté haut les valeurs qui lui ont été confiées par Léon XII, le 4 novembre 1824.

Vous avez réfléchi et débattu au cours des célébrations de l'année qui s'est écoulée, à l'histoire successive de l'école, aux transformations qu'elle a subies, aux vicissitudes qu'elle a connues, au travail qu'elle a accompli et aux immenses tâches auxquelles elle a été confrontée.

La décision du Service de la poste et de la philatélie du Gouvernement de l'État de la Cité du Vatican d'émettre un timbre commémoratif est un signe tangible de la reconnaissance, de la valeur et du rôle que l'Institut a joué au cours de ces deux cents ans. Non seulement au service du Saint-Siège, mais aussi de la ville de Rome et de la société civile.

Au cours de cette période, l'école a bien rempli sa mission, consciente que celle-ci va au-delà de la simple érudition, car il s'agit d'une communauté éducative qui souhaite également transmettre le message fondamental de la foi : le Christ, mort et ressuscité, principe et fin ultime de toute chose créée.

En ce sens, le timbre est un geste de reconnaissance envers les nombreux responsables, professeurs, collaboratrices et collaborateurs de l'Institut pour leur engagement exemplaire dans la tâche qui incombe aux enseignants : faire éclore les talents des élèves en leur inculquant les fondements de la vie en groupe et en société. En effet, les enseignants ont pour mission de transformer la vie de ces hommes et femmes de demain, en les formant à l'humanisme chrétien et en favorisant

l'épanouissement de chacun d'entre eux. C'est ce qui différencie l'Institut pontifical des autres réalités éducatives.

C'est pourquoi l'image de saint Apollinaire figure sur le timbre et se dresse sur le bâtiment qui abrite l'Institut. C'est un hommage au saint Patron de l'institution et à tous ceux qui ont contribué et continuent de contribuer à l'évangélisation pour que les étudiants naissent à la vie nouvelle.

Émettre ce timbre-poste est donc l'occasion de réaffirmer le lien avec le Successeur de Pierre et la reconnaissance d'un rôle irremplaçable dans la formation des nouvelles générations. C'est aussi un acte de félicitations de la part d'un État souverain, comme l'État de la Cité du Vatican, envers une communauté éducative qui a toujours été au service des Papes.

Je termine en vous remerciant – au nom du Gouvernorat, mais aussi en tant qu'ancienne élève qui porte dans son cœur les années passées à l'Institut –, vous tous qui êtes proches de ces élèves qui vous sont confiés, et que vous préparez à être des personnes au service des autres grâce à leur savoir, la qualité de leur dévouement, leur sens de la justice, leur amour du travail et de la vérité.

Merci de votre attention et bon bicentenaire.